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COMUNE DIALCAMO

LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELI.A EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI
*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE

Fresente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita

Presidente Fuma Rosa Alba SI 9.30 12.1.5

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI 9.30 12,1.5

Componente Cuscina' A.lessandra SI

Componente Cusumano Francesco SI 9.30 12.15

Componente Sucameli Giacomo SI

L'anno Duemilasedici (2016), il giorno 16 del mese di Dicembre , alle ore 9.30

presso rlPalazzo di Vetro piano terra sito inPlzza Josànaria Escrivà, si riunisce, per la seduta , la

IV^ Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione.

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Puma Rosa Alba, il Ylce Presidente Calandrino

Giovanni, il Cons. Cusumano Francesco e con funzione di Segretaria la sig.ra Anna Lisa Fazio.

Verbale N.26 del 16-12-2A16

Da inviare a:

I sirroaco

I Presidente

E Segretario

del Consiglio

Generale

Ordine del Giorno:

-Prosecuzione lavori di studio e consultazione per
la stesura del regolamento per la disciplina delle
attività dello spettacolo viaggiante e dei circhi
equestri:

Delucidazioni in merito :
alla procedura adottqtA, agli aspetti tecnici per la sicurezzan al

fine del rilascio pareri e/o nulla-osta a Spettacoli Viaggianti e
I-ttna Park;

-Fornire alla Commissione documentazione relativa alle
suto rizzazio ni p as s at e :

Planimetrie- Normativa di riferimento e quant'altro possq essere
tttile per i lavori di che trattasi.

E' ritenuta preziosa e gradita lq presenza alla seduta del Dirigente
Settore Promozione Economica Dott. Francesco Maniscalchi.

-Varie ed eYentuali:
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Il Presidente Puma coadiuvato dalla Segretaia, accertata la sussisterua del numero legale,

dichiara aperta la seduta leggendo il primo punto posto all'OdG: Prosecuzione lavori di studio e

consultazione per la stesura del regolamento per la disciplina delle attività dello spettacolo

viaggiante e dei circhi equestri:

Delucidazioni in merito:
alla procedura adottata, agli aspetti tecnici per la sicurezza, al fine del rilascio pareri e/o nulla-osta a

Spettacoli Viaggianti e Luna Park;

-Fornire alla Commissione documentazione relativa alle autorizzazioni passate:
Planimetrie- Normativa di riferimento e quant'altro possa essere utile per i lavori di che trattasi.

E' ritenuta preziosa e gradita la presenza alla seduta del Dirigente Settore Promozione Economica Dott.

Francesco Maniscalchi.

Il Presidente vista la presenza del signor Ruisi, debitamente delegato dal Dirigente Dott. Maniscalchi,

spiega il perché della convocazione. La Commissione ha l'urgenza di redigere il regolamento sulle attività

circensi e gli spettacoli viaggianti, ed ha bisogno di conoscere le procedure che fino ad aggi si sono

adottate e se ci sono stati prowedimenti amministrativi atti a gestire la varie attoizzazioni che si sono

rilasciate dietro richiesta degli interessati, normative di riferimento e criteri per l'attribuzione dell'area.

I1 Presidente continua dicendo che il problema è quello di rispondere all'esercente che fa richiesta per uno

spazio in concessione, e la prima scadenza è quella di Giugno con i Luna Park.

I1 signor Ruisi dice:" In passato abbiamo provato a cercare aree idonee e non le abbiamo trovate e

abbiamo sempre tamponato con delle aree prowisorie che poi sono state confermate anno dopo anno e

diventate definitive. L'Ufficio ha necessità impellente di dare risposte chiare ed esaustive ai titolari dei

circhi. Molte riunioni si sono fatte in passato ma non si sono mai trovate soluzioni definitive ma

temporanee. Volendo considerare ,come il Presidente mi accennava,l'utilizzo di aree private il tipo di

rapporto sarebbe da farsi direttamente tra privato ed esercente.

Ogni anno in occasione della festa della Patrona viene fatto un prowedimento amministrativo , per

esattezza una determina Sindacale, l'anno scorso è stata Commissariale, per individuare l'area da

destinare al Luna Park ed attualmente sostituisce un regolamento mancante e vale solo per il periodo della

festa della Patrona, l'area è quella antistante ilPalazzo di Vetro. Per il2017 dowebbe farla la Giunta".

Il Presidente chiede al signor Ruisi se I'Ufficio Urbanistica è a conoscetza di questa Determina? Deve

necessariamente esserlo !

I1 Signor Ruisi dice che non è mai stato necessario.

Il Presidente chiede che valore ha questa determina?

Il Signor Ruisi risponde:'o La determina sostituisce un regolamento e un'area che non c'è, quindi soddisfa

due esigenze";

Il V/ce Presidente Calandrino chiede: ma nella zona antistante il Palazzo di Vetro, chi accerta la

sicurezza?

Il Signor Ruisi risponde: la Commissione Comunale di Vigilanza sui locali di pubblico spettacolo, che

viene convocata non appena tutta la documentazione è pronta.



Il Presidente chiede : Qual è la proceduta adottata per arfiorizzare un'attività circense o un Luna Park a

svolgere la propria attività?

Il Signor Ruisi risponde: Intanto qualsiasi attività circense o uno spettacolo di Luna Park, deve

necessariamente avere l'attonzzazione del Ministero a svolgere quella determinata attività, dopo di che fa

la richiesta al Comune di concessione di un'area pubblica. Il Settore Promozione Economica acquisisce

tutta la documentazione necessaria e chiede , visto che le aree sono prowisorie, parere all'Ufficio Tecnico

del Traffico. Aruto il parere, il Settore Promozione Economica dà l'autorizzazione a utilizzare l'area

richiesta. Con quest'ultima arttorizzazione si reca al Commissariato per chiedere l'attonzzazione

all'esercizio dell'attività ( anche in base al libretto che ha il circense);

Ottenuto anche il visto dal Commissariato, il circense inizia I'insediamento nell'area e il veterinario

comincia i controlli ( Il trasporto animali è arttoizzato dal veterinario dell'ultimo Comune dove hanno

svolto lo spettacolo).Infine La Commissione Comunale di Yigitatua sui locali di pubblico spettacolo

esprimerà il suo parere visionando la planimetri a , i mezzi registrati , se è un luna Park dopo il montaggio

delle giostre effettuerà i controlli necessari e firmerà il parere favorevole.

ll Presidente chiede al signor Ruisi :ma se troviamo un'area senza acqua e fognatura, secondo lei ,

abbiamo problemi a concedere il suolo pubblico?

Il Signor Ruisi.: lo possiamo concedere, perché queste attività sono autosufficienti;

Il Presidente dice : possiamo fissare nel regolamento un cauzione che l'esercente dowà depositare all'atto

del suo insediamento, e che gli sarà restituita se l'area concessa sarà lasciata pulita ed in ordine.

Un'altra proposta a da inserire nel regolamento può essere: qualora le aree dotate dal Comune non fossero

servite di acqua e fognatura l'esercente prowederà da se o comunque in accordo con il Comune che

servirà tali servizi a costi definiti con apposita determina /atto.

Il Presidente rivolge un'altra domanda al signor Ruisi: Come facciamo con un'area priva di scarico?

Ruisi risponde che tutti i mezzi, che haruro a disposizione i circensi o i proprietari dei Luna park, sono

dotati di una scheda tecnica nella quale vengono descritte tutte le caratteristiche anche quelle relative allo

scarico delle acque " sporche"; Comunque per questo problema bisogna rivolgersi all'ASP;

Il presidente, ritornando al discorso di trovare un'area da destinare a questo tipo di attività , dice che se il
Comune non la trovasse si potrebbe dare spazio ai privati, facendo un bando pubblico o un invito

pubblico;

Sull'esempio del Comune di Alessandria inseriremo le aree private;

Il Signor Ruisi dice " si ma guardiamo la realtà a noi vicine;

Il Presidente : certo, non per nulla abbiamo sottoposto allo studio e preso a modello il regolamento di

Carini. Ma per ottenere un risultato quanto migliore possibile , stiamo cercando di prendere il buono anche

di altre realtà virtuose. E Alessandria con il decorso che ha avuto sulla regolamentazione dei circhi ci pare

una realtà da poter considerare , owiamente calata nella nostra realtà:

Il signor Ruisi dice: No! Inserire il privato nel regolamento non mi pare fattibile, come gestiamo la "

disponibilità dell'area, ai sensi della legge del '68?

Il Presidente: lo risolviamo come fatto con l'art.4 coflrma 5 del Regolamento di Alessandria
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Il signor Ruisi : potremmo scindere il privato dal regolamento e regolamentare da se privato -
circense;

I1 Presidente: ma così l'Amministrazione non gestirà più l'area e poi eventuali problemi con gli

abitanti dellazonaricadranno sempre sull'Amministrazione!( v. caso via G. Martino);

I1 signor Ruisi l'anno scorso per questo sito non è successo niente; effettivamente ripensandoci il

rapporto privato - circense mi risolve solo in rapporto commerciale, quindi va per forza calato nel

regolamento, come da Voi suggerito.

I1 Comune pohebbe acquisire aree private con contratti di comodato d'uso . affitto ect..;

Ruisi conferma che la Commissione ha avuto un ottima idea nelf inserire l'area privata nella

disponibilità del Comune, qualora ci fosse carenza di aree pubbliche;

Il Presidente ritorna sulla ricerca dell'area per Luna Park e circhi, e dice che dobbiamo trovare

un'area che sia idonea a quanto finora attoizzata;

Il signor Ruisi mostra la planimetria delle giostre che l'anno passato hanno chiesto e ottenuto

l'alutorizzazionq.

Il Presidente: va bene ma nell'ottica dell'insediamento, a questo punto stessa planimetria e stessa

documentazione me li deve portare per l'ultimo circo insediatosi nel nostro Comune.

Il Presidente chiede al Ruisi: quando tra poco andrà in pensione chi 1o sostituirà? Cioè chi avremo

come riferimento per la problematica appenatrattata? Chi collabora con lei per ora?

Il Signor Ruisi risponde che per momento ha due dipendenti comunali contrattisti che lo

collaborano, con un orario settimanale di ore 18 circa, penso che sarà il Dirigente Dott.

Maniscalchi a rior garizzare l'ufftcio.

I1 Presidente ntgraziando il signor Ruisi per il suo intervento, sottolinea che se avesse qualche

altra proposta da fare per il regolamento di che trattasi, la Commissione sarà disponibile ad

ascoltarle e prenderle in considerazione.

Alle ore 11.30 esce il signor Ruisi;

Il Presidente discute con i componenti della commissione circa le sedute da programmare per la

settimana prossima, fissando i punti all'OdG. dando priorità ai regolamenti in via di approvazione

definitiva e alle ore 12.15 non avendo altre comunicazioni da fare , scioglie la seduta.

I1 Presidente

Ing" Puma Rosa Alba


